



TRIBUTO AL PROFESOR ALEJANDRO GARRETON SILVA

Dr. PEDRO URIBE C.

PROFESSOR ALEJANDRO GARRETON M.D.: A TRIBUTE

Al cumplirse un año del fallecimiento del Profesor Alejandro Garretón Silva, deseamos recordar al que fuera eminente médico internista, profesor en la Facultad de Medicina y su Decano en dos períodos, Ministro de Educación, fundador del Instituto de Chile, Miembro Honorario de la Academia de Medicina, Presidente de la Academia de la Lengua, escritor y un extraordinario rotario, institución en la que alcanzó la Gobernación y más tarde, integró el Directorio del Rotary Internacional.

La medicina nacional se enlutó nuevamente cuando aún no se restablecía del dolor que significó la partida del Prof. Dr. Hernán Alessandri R. Su corazón pudo más que la voluntad de vivir, expresada en su labor inicial en la dirección de la Academia Chilena, que recién había asumido; en los dos últimos libros que escribía, y en su magnífico homenaje a la acción del Rotary, al cumplir 75 años de vida.

Valparaíso, la Universidad y la Facultad de Medicina, en especial, así como el cuerpo médico, se han asociado al duelo de la Medicina, reconocen en el prof. Garretón sus condiciones relevantes de médico y maestro, y agradecen su valiosa contribución al desarrollo de la formación de médicos y a la creación de la Escuela de Medicina de Valparaíso.

Para aquilatar el valor de los Maestros, basta recordar el Libro de los Libros: *Por sus frutos los conoceréis.*

Ello, en el caso del Prof. Garretón Silva, es difícil por lo mucho que realizó y su vida será seguramente motivo de un trabajo intenso y extenso de investigación; pero no podíamos dejar de expresar lo que le debemos en lo personal y en lo formativo.

Me correspondió en suerte ser su alumno en la Cátedra de Patología Médica, cátedra que desarrollaba en forma expositiva realmente magistral (eran los años 34 y 35). La clase adquiría un brillo que irradiaba de su personalidad, erudición y elegancia del lenguaje.

La tarde del 31 de octubre de 1953 ha de quedar grabada en el Libro de los Recuerdos de nuestra Facultad. En la vieja casona de calle Victoria, que albergaba a la Sociedad Médica y al Consejo Regional del Colegio Médico de Chile, se realizó una sesión especial. El Decano Garretón la presidió y quien escribe actuó de Secretario; asistieron otros Decanos de la Universidad de Chile encargadas de recoger el anhelo de la ciudad, de los médicos y de exponer la preocupación de la Universidad por contar con otra Escuela de Odontología y de Medicina.

Tres comisiones de estudio se constituyeron y de su trabajo y del esfuerzo de los Decanos Garretón, Alessandri y Neglume nacieron un curso primero y la Escuela de Medicina después. Los estudios de Odontología, que contaron con la iniciativa de los profesionales y del Decano Tapia, están ahora completando sus Bodas de Plata y los estudios de Medicina cumplen 21 años en 1981.

Revista médica de Chile N° 8, AÑO (Vol.) 110, siglo. Agosto 1982.

675382

Tribuno al profesor Alejandro Garretón Silva [artículo] Pedro Uribe C.

AUTORÍA

Uribe Concha, Pedro, 1914-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tribuno al profesor Alejandro Garretón Silva [artículo] Pedro Uribe C.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)